



Équipe Missionnaire de Pôle « Aimer comme Jésus nous aime et faire des disciples »

Compte-rendu de la réunion du samedi 18 janvier 2025

1

Participants :

Présents :

P. José ANTONINI, P. Philippe MARCHAND, Père Philibert NKUNDABAREZI, Père Yves-Adrien KOUADIO, Père Georges AZAR, Père Jean-Baptiste RALAIVELONA, Alexandre DAVID(DIACRE)

Charlotte KUBISZTAL, Adeline DUBOSQ, Pierre MALVOISIN, Ghyslaine PEYRE, Laurent CHALLAN BELVAL, Frédérique THERON, Josette ANTHIERENS, Monique BLANC, Geneviève ANTON, Marie-Laure LETOUBLON, Cécile TWOMEY, Bertrand ROUSSET, Sophie MUNIER

Excusés :

Père Nicolas RAKOTONDRAZAFY, Père Georges DIKEBELE, Père Albert ZOGO, Jean-Marie VAUTE (DIACRE), , Patrick FORT (DIACRE), Claude PELZ, Arnaud et Priscille DE LA HAYE, Sophie Lamarre, Annick MARIN, Gwenhaël JAN-AILLERET, Sophie RUMIN, , Christophe DE MARSAC,

Temps de prière

Samedi dernier a eu lieu, à la maison de la mission, la rencontre trimestrielle de l'Équipe Missionnaire du Pôle de Fontainebleau qui réunit les prêtres, les diacres et tous les responsables des services et mouvements. Tous les points à l'ordre du jour ont été abordés.

1 – Retour sur les Séminaires de rentrée

On s'est d'abord félicité de la qualité des cinq séminaires qui ont eu lieu à la rentrée de septembre et qui avaient pour thème « la liturgie ».

Trois axes majeurs se sont dégagés de ces rencontres : Les problématiques autour de la Parole de Dieu :

- La Parole de Dieu rappel de son importance, de la manière de la proclamer et donc de l'importance de pouvoir préparer cette lecture ne pas être prévenu 5min avant. Proposition de faire une formation pour les lecteurs.
- La place du silence au cours de l'eucharistie, respecter des temps de silences dans les célébrations.
- Comment mieux appréhender le sens théologique et ecclésial de la prière universelle.
- Mais aussi : des annonces de messes plus courtes, rappel que la MAE est une messe **AVEC** les enfants, pas forcément une messe animée par les enfants.

Rappel : il faut être baptisé et confirmé pour pouvoir lire. Si un diacre est présent, c'est lui qui doit lire.

L'année prochaine, le séminaire aura pour thème la communication.



2 – Retour sur le temps de l’Avent et les célébrations de Noël

- On a d’abord rendu grâce pour les 111 Petits Groupes de l’Avent et remercié vivement les nombreux hôtes qui ont ouvert leur maison sans oublier, bien entendu, tous ceux et celles qui ont participé à la conception et la réalisation des Kits (le rédacteur des documents, le secrétariat, le montage des vidéos...).
- On a noté la réussite extraordinaire du dimanche du Pardon où 25 prêtres ont accueilli plus de 400 personnes de 15 h à 19 h.
- On s’est également félicité de l’excellent spectacle de Noël qui a réuni, aux trois séances, beaucoup de monde. Les membres de l’EMP ont apprécié que cet événement se fasse en étroite collaboration avec la mairie qui organise, le même jour, le marché de Noël. L’année prochaine, un autre concept sera proposé en lieu et place du spectacle.
- Un bravo à tous ceux et celles qui ont participé au concours de crèches, avec un salut particulier aux crèches de Samois et de Bois le Roi.
- Un bon retour aussi du marché de Noël et des Couronnes de l’Avent. Beaucoup de monde pour le marché de Noël avec cette année encore de nouveaux créateurs et nous avons manqué de couronnes cette année encore.
- Enfin, on a noté un monde considérable à toutes les célébrations de la Nuit et du Jour de Noël. On a réellement, cette année, battu un record d’affluence... En un mot, un temps de Noël exceptionnel !
Merci Seigneur.

3 - Carême et célébrations sur le Pôle

- Le thème du Carême : « La joie de l’Espérance », La retraite de Carême en Petits Groupes

Une retraite sera proposée sur le pôle. Cette année, le thème sera « Pèlerins d’Espérance ». Elle sera prêchée par le Père Philippe Marchand...

- I - « L’Espérance ne déçoit pas » (Rm 5,5)
espoir ou espérance ?
- II – « Ô mort, où est-elle ta victoire ? » (1 Co 15,55)
Face à la mort, quelle espérance ?
- III – « Là où le péché a abondé, la grâce a surabondé » (Rm 5,20)
La miséricorde, source de toute espérance.
- IV – « Dieu nous reconforte en toutes nos détresses » (2 Co 1, 3-7)
Est-il possible d’espérer à travers les épreuves ?
- V – « Toute la création gémit dans les douleurs de l’enfantement » (Rm 8.22)
Être témoin de l’espérance au cœur de notre monde.

- Proposition d’un chemin de Crois pour les vendredis en Paroisse

Un livret, pour méditer le chemin de croix les vendredis de Carême, sera également proposé aux différents secteurs.

Il est important de transmettre les lieux et horaires de vos chemins de croix en paroisse à Charlotte et Marie-Ange afin que ceux-ci puissent être annoncés. (Affiches, site@ et ou MaranaTha)

Charlotte.k@polefontainebleau.fr et marana-tha@polefontainebleau.fr



- [Le Chemin de Croix du Pôle Vendredi Saint à Fontainebleau](#)

Concernant le Chemin de Croix en ville le vendredi Saint qui aura lieu, cette année, durant les vacances scolaires, une étude avec les autorités est en cours pour définir, si cela est possible, un nouvel itinéraire.

7 – Les Œuvres du Carême 2025

- CCFD

La quête du CCFD sera organisé le 5ème dimanche de Carême le 6 avril

- [Partenariat avec Madagascar](#)

Une quête sera organisée le quatrième dimanche, dimanche 30 mars, pour soutenir le projet du diocèse de Madagascar avec lequel nous avons un partenariat, à savoir :

la rénovation de la radio diocésaine de MIARINARIVO,

Diocèse dont sont issus les Pères Jean-Baptiste et Nicolas. Cette campagne se fera également en lien avec l'ensemble des écoles catholiques de Fontainebleau (L'ICEF, école saint Louis et école sainte Marie).

8 – Communication au sein des secteurs

Charlotte a rappelé l'importance, pour la communication au sein du pôle, de faire parvenir des photos récentes et des retours écrits quand des événements ont lieu dans les secteurs. La vie du pôle ne se résume pas uniquement à la paroisse Saint Louis de Fontainebleau, loin s'en faut !

Photos des églises pour mettre à jour le site, Photos (une ou deux) et petit retour (quelques lignes) sur un évènement paroissial.

Aujourd'hui nos téléphones font de très bonnes photos qui sont suffisantes pour la communication.

9 – Photo de Groupe pour mise à jour du Site @ du Pôle



A - Catéchuménat Adulte

Sophie Munier nous a informés, qu'à ce jour, plus de 50 catéchumènes, dont beaucoup de jeunes, sont actuellement en cheminement. C'est une grande joie mais, pour accompagner avec qualité toutes ces personnes, une réflexion a lieu actuellement au sein de l'équipe pour savoir s'il serait opportun ou pas de séparer les demandes de baptêmes avec ceux qui souhaitent être confirmés uniquement.

B- Pèlerinage de nos jeunes en 2025

Une centaine de jeunes lycéens de notre pôle se rendront au FRAT à Lourdes et une cinquantaine de nos servants d'autels iront à Rome durant la semaine sainte.

A ce sujet, nous avons eu l'agréable surprise d'apprendre que les Pieux établissements de la France à Rome et à Lorette, avaient alloués, sans qu'aucune demande ne soit faite de notre part, une subvention de 7980 euros pour le pèlerinage. Les Pieux Établissements de la France à Rome et à Lorette sont une institution qui est l'héritière des fondations pieuses d'origine française existant à Rome et à Lorette depuis le Moyen-âge.

C - La Session Liturgique

Pierre Malvoisin a donné un écho des deux sessions de la liturgie qui ont eu lieu le jeudi 16 janvier et qui ont rassemblé plus de 80 personnes lesquelles ont manifesté un intérêt certain pour l'enseignement donné par le Père José. **Un compte rendu de cette session est joint à ce CR.** Une petite déception néanmoins, l'absence des jeunes chantres et des jeunes liturges. Étant donné la qualité de ces deux rencontres, les membres de l'EMP ont souhaité qu'une session soit également organisée sur la place de l'orgue et de l'ensemble des instruments dans la liturgie.

D – Le Denier

Le Père José nous a indiqué que les résultats du Denier de l'Église semblent, selon les premières indications données par le diocèse, satisfaisants. Les résultats définitifs seront donnés lors de notre prochaine EMP. A cette occasion, nous prendrons le temps de la réflexion et de l'analyse. Pour rappel, toutes les recettes et toutes les dépenses sont désormais gérées directement par les pôles. Il est donc important que nous ayons un Denier de l'Église qui permettent de verser un traitement aux prêtres et de payer nos salariés qui participent, amplement, au service de l'évangélisation de nos villes et villages.

Temps de prière

Prochains EMP 2024 : **15 mars, 14 juin**